

## RINGKASAN

**AMMAR SYABANI SIREGAR. J3B817084.** Perencanaan Ekowisata Spiritual di Kabupaten Cianjur Provinsi Jawa Barat. *Spiritual Ecotourism Planning in Cianjur District West Java Province*. Dibimbing oleh **MELEWANTO PATABANG** dan **INSAN KURNIA**.

Ekowisata spiritual dilakukan untuk memenuhi kebutuhan jiwa seseorang sehingga mendapatkan semangat dalam kehidupannya, Sumberdaya ekowisata spiritual terbagi atas sifat keagamaan, alam, dan budaya. Kabupaten Cianjur merupakan daerah yang memiliki sumberdaya alam yang melimpah, dari pegunungan hingga laut beserta sejarahnya orang-orang terdahulu menjadikan lekatnya kehidupan masyarakat di Cianjur dengan hubungan spiritual. Tujuan dari kegiatan ini yaitu, (1) mengidentifikasi sumberdaya ekowisata spiritual (2) merancang program ekowisata spiritual (3) merancang promosi. Kegiatan dilaksanakan di Kabupaten Cianjur tanggal 12 Februari hingga 13 Juni 2020. Metode yang digunakan, yaitu wawancara, observasi, dan studi literatur, serta wawancara terhadap sembilan narasumber. Sumberdaya ekowisata spiritual bersifat agama yaitu bangunan ibadah Masjid Agung, Klenteng Pharsjia, dan Lembah Karmel. Sumberdaya ekowisata spiritual bersifat alam diantaranya ngalokat cai, ngaruat, dan pesta nelayan, dan sumberdaya ekowisata spiritual bersifat budaya diantaranya, kuda kosong, makam dalam gunung jati, dan papajar. Sumberdaya ekowisata spiritual yang didapatkan yaitu 23 sumberdaya yang tersebar di 11 kecamatan di Kabupaten Cianjur. Program ekowisata spiritual yaitu terbagi menjadi tiga, program harian, program bermalam, dan program tahunan. Program harian yaitu, “*Spirit of Kokolot Cianjur*”, “*Ngaji Diri*”, dan “*Ngaji Alam*”. Program bermalam yaitu, “*Lindungi Alam Maka Alam Akan Melindungi Mu*” dan “*Inner Peace*”. Program Tahunan yaitu “*Cianjur Spirit Festival*”. Media Luaran (*Output*) yang dihasilkan berupa video promosi dan brosur program ekowisata. Video promosi yang dihasilkan memiliki durasi 3 menit, yang menampilkan sumberdaya dan kegiatan ekowisata spiritual di Kabupaten Cianjur, dan poster memiliki desain dengan gambar *yin* dan *yang* dan terdapatnya gambar sumberdaya spiritual dan kegiatan spiritual.

Kata Kunci: ekowisata spiritual, Kabupaten Cianjur, perencanaan, poster, program ekowisata, video promosi

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.  
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengemukakan sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.